

// COMMUNIQUE DE PRESSE //

20 juin 2024

Les coopératives construisent un monde meilleur *Le thème de l'Année internationale des coopératives 2025*

L'Alliance coopérative internationale a annoncé que le thème de l'Année internationale des coopératives 2025 serait « *les coopératives construisent un monde meilleur* » mettant ainsi en évidence l'impact durable des coopératives dans le monde entier. Ce thème met en lumière la manière dont le modèle coopératif est **une solution essentielle pour surmonter de nombreux défis mondiaux** et continue à jouer un rôle important dans **l'accélération des efforts pour mettre en œuvre les Objectifs de développement durable (ODD) d'ici 2030**.

Hier, 19 juin 2024, l'Assemblée générale des Nations unies a adopté la résolution proclamant 2025 Année internationale des coopératives (regardez du 02:44:05 [ici](#)). Le texte recommande des moyens de célébrer l'événement et encourage tous les États membres, les Nations unies et les parties prenantes concernées à tirer parti de cet événement pour **promouvoir la contribution des coopératives au développement social et économique**. L'ONU invite notamment les États membres à envisager la création de comités nationaux chargés de coordonner et de préparer toutes les activités de l'AIC2025.

« Les coopératives sont présentes dans tous les aspects de nos vies et répondent partout à chacun des ODD » a déclaré Ariel Guarco, président de l'Alliance coopérative internationale. « C'est la deuxième fois dans l'histoire que l'ONU consacre une Année internationale aux coopératives et ce n'est pas une coïncidence. Animées par le souci de toutes les communautés, les coopératives ont su s'adapter pour relever les défis en constante évolution de notre époque et ont montré à maintes reprises au cours de l'histoire que c'est ensemble que nous construisons un monde meilleur ».

Un lancement en douceur de l'AIC2025 aura lieu le 9 juillet 2024 au siège de l'ONU à New York lors du Forum politique de haut niveau des Nations unies. Cet événement hybride sera accueilli par le Comité des Nations unies pour la promotion et le progrès des coopératives (COPAC), en collaboration avec la mission permanente de la Mongolie auprès des Nations unies. Les organisateurs prévoient de **dévoiler le thème, la feuille de route, et d'autres ressources** que les équipes de l'ONU sont en train de développer. Cet événement marquera également la **[Journée internationale des coopératives](#)**, célébrée chaque année le premier samedi du mois de juillet dans le monde entier. Pour plus d'informations, consultez [le site suivant](#).

Participez au lancement officiel de l'Année internationale des coopératives

Le lancement officiel aura lieu à New Delhi, en Inde, [lors de la conférence mondiale des coopératives et de l'assemblée générale de l'ACI](#), prévues du 25 au 30 novembre 2024, en présence de dirigeants mondiaux cherchant à inspirer les coopérateurs du monde entier. S'ensuivra une **célébration tout au long de l'année** de l'impact des coopératives sur la société en réfléchissant aux réalisations et aux actions à venir pour renforcer le mouvement coopératif et améliorer la vie de chacun. **L'Alliance coopérative internationale prévoit de :**

- sensibiliser le public et donner de la visibilité aux coopératives pour qu'elles contribuent au développement durable ;

- promouvoir la croissance et le développement des coopératives par le biais d'initiatives de renforcement des capacités, de partage des connaissances et de partenariats de collaboration ;
- plaider en faveur d'un environnement propice et de cadres juridiques et politiques favorables au renforcement de leur écosystème entrepreneurial ;
- inciter les jeunes à rejoindre le mouvement et promouvoir l'impact des coopératives sur la construction d'un monde meilleur.

L'Assemblée générale des Nations unies a déclaré la **première Année internationale des coopératives en 2012** et a appelé à souligner les contributions des coopératives au développement socio-économique, en particulier leur impact sur la réduction de la pauvreté, la création d'emplois et l'intégration sociale. Les coopératives du monde entier ont célébré cet événement inaugural sous le thème *Les entreprises coopératives construisent un monde meilleur* afin d'encourager la croissance et la création de coopératives dans le monde entier.